

COMUNICADO:

CGC Insta a Funcionarios y Empleados Públicos a no utilizar bienes y recursos del Estado con fines electorales o políticos

La Contraloría General de Cuentas en cumplimiento a su mandato constitucional; en el ejercicio de su función fiscalizadora y de control gubernamental **hace un llamado a los funcionarios y empleados públicos a no utilizar bienes y recursos del Estado con fines electorales o políticos y advierte que actuará con todo el rigor de la ley para asegurar la transparencia en el gasto público y la gestión gubernamental.**

Durante el proceso de campaña electoral se realizó monitoreo a las instituciones públicas y con el objetivo de contribuir a la transparencia del proceso democrático se generaron tres herramientas tecnológicas; la primera es el Módulo de Consulta Electrónica de Acciones Legales y Administrativas para que las personas que necesitan verificar su estado de cuenta puedan hacerlo de forma electrónica; la segunda es la consulta en tiempo real de la Constancia Transitoria de Inexistencia de Reclamación de Cargos (finiquito) para el Tribunal Supremo Electoral, y la tercera es la **APP Elecciones Generales 2023.**

Esta **APP** cuenta con un sistema de Geoposicionamiento y un mapa de calor que permite registrar la ubicación del personal así como el lugar de donde se envían reportes, y estará instalada en los celulares de los auditores quienes podrán documentar en tiempo real cualquier incidencia detectada en los centros de votación a través de fotografías, informes y actas que respalden cualquier eventualidad.

Los tipos de incidentes que pueden reportar son: uso de vehículos oficiales, entrega de alimentos, alquiler de transporte con fondos públicos y uso de combustible con vales institucionales, entre otros. Además, se podrán generar alertas de disturbios y abandono de sitio pudiendo agregar cualquier otro tipo de incidente.

La información recabada será utilizada en dos vertientes, una para alertar al Ministerio de Gobernación sobre posibles incidentes y la otra para que la Contraloría General de Cuentas pueda realizar exámenes especiales de auditoría en los casos que se amerite.

Es importante recalcar que además de la **APP** de elecciones generales también el centro de monitoreo estará analizando otras herramientas, entre ellas la línea directa **1506** y el **APP** de denuncia ciudadana invitando así a la población y a los observadores a denunciar a través de las mismas.

La Contraloría General de Cuentas reafirma su total compromiso por el fortalecimiento de la democracia y el Estado de Derecho, convencidos que con **Prevención y buena gobernanza se construye confianza.**

